

# **Le ministère de l'Éducation reste pionnier en matière de promotion des aliments biologiques (locaux) !**

Le Mouvement Ecologique a eu cette semaine une réunion stimulante avec le ministre de l'Éducation Claude Meisch au sujet de l'approvisionnement des cantines scolaires en produits alimentaires par Restopolis. La question de savoir si les critères d'achat actuels devaient être modifiés a également été abordée. La ministre de l'Agriculture Martine Hansen et d'autres acteurs du secteur agricole se sont prononcés en faveur d'une préférence future pour les aliments conventionnels produits au Luxembourg par rapport aux aliments biologiques produits à l'étranger.

Pour le dire d'emblée : Claude Meisch a souligné au Mouvement Ecologique que les critères existants ne seraient pas modifiés ! Le modèle actuel serait maintenu et il en aurait également informé la ministre de l'Agriculture.

## **Les faits suivants sont également intéressants :**

- Restopolis achète des produits de saison, personne ne doit donc craindre que des fraises soient achetées à des milliers de kilomètres en hiver, par exemple.
- La part des denrées alimentaires conventionnelles produites localement représente aujourd'hui environ 80 %. Restopolis offre donc aux agriculteurs locaux d'excellentes opportunités de vente pour leurs produits, y compris de nouveaux débouchés ! Restopolis apporte ainsi une contribution très importante à l'agriculture luxembourgeoise.
- Plus de 60 % des produits biologiques achetés sont également fabriqués localement. Les produits non fabriqués localement sont principalement des produits qui ne sont pas produits localement, comme le riz, par exemple.
- Seule une infime partie des aliments biologiques provenant de l'étranger pourrait donc être remplacée par des produits conventionnels.

Ces chiffres le confirment une fois de plus : au lieu de considérer ces produits biologiques comme une concurrence et de s'y opposer, le ministère de l'Agriculture devrait prendre exemple sur le ministère de l'Éducation et mettre en place une plateforme d'achat afin que toutes les cantines publiques (par exemple, les hôpitaux, les maisons de retraite, etc.) utilisent davantage d'aliments conventionnels et biologiques produits localement. Cela créerait alors un autre marché considérable !

Certaines optimisations que Restopolis a l'intention de mettre en œuvre ont également été discutées. Par exemple, une information encore plus claire et meilleure, et ce à un stade précoce, sur les aliments que Restopolis demandera à l'avenir. Cela améliorera la prévisibilité pour les agriculteurs et encouragera également une nouvelle conversion à l'agriculture biologique. Le Mouvement Ecologique salue expressément la position du ministère de l'Éducation nationale. Elle

revêt une importance considérable pour l'agriculture biologique, l'agriculture luxembourgeoise, la biodiversité, la protection du climat, la gestion de l'eau et la santé de tous les élèves.